



**MUNICIPIO DE
PUNTA DEL ESTE
ACTA N.º 22
SESIÓN ORDINARIA**

04/08/2021

SECRETARÍA DE ACTAS

MUNICIPIO DE PUNTA DEL ESTE

Punta del Este, 03 de agosto de 2021

Circular No. 22/2021

Sras./es.: Concejales:

Cúmpleme convocar a Concejales titulares y suplentes a la **Sesión Ordinaria** que deberá celebrar el Municipio de Punta del Este, el día 4 de agosto de 2021, a la **hora 10.00** con 15 minutos de tolerancia, la que se realizará en Gorlero y Calle 19 Edificio Espigón Gorlero. En el transcurso de la misma se considerarán los siguientes puntos:

ORDEN DEL DIA

- 1) Aprobación del acta 21/2021 de fecha 28 de julio de 2021.**
- 2) Aprobar partida mensual para el mantenimiento de la Biblioteca Aramís Ramos \$ 32.192 (pesos uruguayos treinta y dos mil ciento noventa y dos) mes de julio.**
- 3) Nota de Federico Rodríguez; solicitud de declaratoria de interés Municipal para el Taller de Lectura sobre Jorge Luis Borges**
- 4) Nota Ana María Karlen; solicitan sala en Espacio Gorlero para clases de Historia del departamento a cargo del Dr. Mario Scasso.**
- 5) Nota de la Sra. Bernarda Lima; solicita espacio para exponer su obra "Sonidos", muestra fotográfica de aves de la reserva del Rincón de Fraquía.**
- 6) Nota Sra Mónica Menosse por Instituto Blow-Up Acting Studio (ubicado en el Patio del Cambalache), creado para la formación de actores cinematográficos, ofrece becas.**

Hora 11:00 se recibe a representantes de la nueva directiva de la Liga de Punta del Este Fomento y Turismo.

TEMAS DEL ALCALDE

TEMAS CONCEJALES.

COMISIONES


Javier Carballal
Alcalde de Punta del Este

Acta 22: En la ciudad de Punta del Este, el día 04 de agosto de 2021, en el local ubicado en Gorlero y calle 19, Edificio Espigón Gorlero PB; siendo la hora 10:09, se da comienzo a la Sesión Ordinaria Nº 22/21 de este Municipio, con la asistencia del Sr. Alcalde Javier Carballal, los Concejales Titulares: María del Huerto Casañas, Rodrigo Arango y Julio Pérez; Concejales suplentes, María Sara Baroffio, José Costa, Shelton Pintos y Ariel de los Santos.

La Concejal Isabel Rey y el Concejal Andrés Reimundo avisan que no pueden asistir.

ORDEN DEL DÍA.

1) Aprobación del acta 21/2021. **Moción:** Aprobar el Acta 21/2021 de fecha 28 de julio de 2021. **Se procede a votar. Se aprueba- 4 por la afirmativa-unanimidad.**

Del acta anterior en referencia a Expte. 2021-88-01-07529, proyecto de alquiler de kartings a pedal; se mantuvo una reunión con Nino Báez y no hay lugar para realizar la actividad en el predio del Jaguel, hoy vamos a mantener una nueva reunión con Planeamiento y Tránsito para destinar otro lugar. Mantuvimos una reunión con la Directora de la Oficina de Identificación Civil y anuncian que en 3 semanas van a comenzar con un plan piloto en la oficina de ellos en Maldonado. Vamos a solicitar una reunión con la Cónsul Argentina y con la Jefa de Identificación Civil para concretar la apertura en Punta del Este; el Municipio le va ha dar difusión.

Siendo la hora 10:20 ingresa el Concejal José Costa.

En cuanto al relevamiento de las palmeras va en curso, llevamos detectadas 640 palmeras, se está haciendo calle por calle; cuando finalice el conteo y la ubicación se hará llegar la información a Barrabino (Dirección de Planificación y Fiscalización), para que realicen el 2º paso que es relevar el estado en que se encuentran y la especie; eso lo tiene que hacer el Ingeniero Agrónomo. Se generaron todos los expedientes y notas de agradecimiento del acta anterior.

Y también se hizo la nota para la Escuela de Alta Gastronomía con la solicitud de que puedan tomar clases los jóvenes del Centro de Adicciones del Jaguel.

Concejal María Sara Baroffio comenta que no han ido a ver la sala de Prensa del Cantegril para ver cómo está.

2) Aprobar partida mensual para el funcionamiento de la Biblioteca “Aramis Ramos” \$ 32.192 (pesos uruguayos treinta y dos mil ciento noventa y dos) por el mes de julio. **Se procede a votar, se aprueba- 4 por la afirmativa-unanimidad.**

3) Nota del Sr. Federico Rodríguez, solicita declaratoria de Interés Municipal para el Taller de lectura sobre Jorge Luis Borges. **Moción:** Pase a Comisión de Cultura para indagar en que consiste la actividad. Se procede a votar, se aprueba- 4 por la afirmativa-unanimidad.

4) Nota Sra. Ana Karlen; solicitan sala en Espacio Gorlero para clases de Historia del departamento, a cargo del Dr. Mario Scasso, los días jueves de 15:30 a 17:30. **Moción:** Aprobar la actividad en espacio a coordinar. (sala de Prensa del Country). Se procede a votar, **se aprueba- 5 por la afirmativa-unanimidad.**

5) Nota de la Sra. Bernarda Lima; solicita espacio para exponer su obra “Sonidos”, muestra fotográfica de aves de la reserva del Rincón de Fraquía. **Moción:** Coordinar la exposición en local del Municipio, se procede a votar, **se aprueba- 4 por la afirmativa- unanimidad.**

6) Nota de la Sra. Mónica Menosse por Instituto Blow-Up Acting Studio (ubicado en el Patio del Cambalache), creado para la formación de actores cinematográficos pide difusión y ofrece un par de becas. **Moción:** dar difusión a la actividad en las redes y coordinar el uso de las becas. Se procede a votar, se aprueba-4 por la afirmativa-unanimidad.

Concejal María Sara Baroffio agrega que Aznárez, Director de la Escuela de Audiovisuales está ofreciendo clases de cine dictadas por una escuela de Nueva York

Y por último nota de ex vecinas del Barrio Kennedy que hoy están alojados en el nuevo barrio Los Caracoles; sus hijos asisten a la nueva Escuela N° 112 de Maldonado de tiempo completo, solicitaban donación de libros. Esta nota estaba extraviada; fue la que generó el puntapié inicial para la creación de la primer biblioteca de la Escuela, con la donación de libros que hizo el Municipio.

TEMAS DEL ALCALDE

Primero que nada hemos recibido con satisfacción una nota con la aprobación de la Comisión de Patrimonio Nacional; del Proyecto de remodelación de la Ancap. Fue aprobado sin objeciones, solo el detalle de la pérgola que no cambia en nada porque se recupera la fachada original. Y ésto es fundamental para seguir con la obra. Esto arrancó en 2018, hace 3 años ya se había pedido a Obras y Planeamiento que comenzaran con el proyecto, se presentó acá en el Concejo en la administración anterior. Ahora solo falta la carta de Ancap para que autorice comenzar la obra, ya está adjudicada la licitación a una empresa.

Nota del Sr. Ruben Collado solicitan colaboración para la realización del evento “Solo Rock y vos”, es en Piedras del Chileno, actuarán las bandas Reina Madre, Distopia y Vientos de Libertad. **Moción:** Este Municipio no cuenta con presupuesto para la colaboración solicitada. Se procede a votar, se aprueba-4 por la afirmativa-unanimidad.

Carta de la Sra. Luz del Alba Rubio la cual, estuvo en la Escuela 5 con la maestra y la directora. Realizó un taller con todas las clases, cantaron diferentes canciones y seleccionó voces. Lo que pide desde la Fundación Punta Clasic, es la posibilidad de que el Municipio haga el padrinazgo con esos niños es costo es de \$ 2.000(pesos uruguayos dos mil) por cada niño, el problema es que se anotaron 40 niños. Concejal María del Huerto Casañas mantendrá una reunión de trabajo para interiorizarse de la propuesta.

Carta del Municipio de Ecilda Paullier Sra. Patricia Faber, perteneciente al equipo de Comunicaciones; en primer lugar felicita al Municipio por el evento “Alcalde por un Día” y les gustaría realizar dicha instancia en su Municipio. Ya se puso en contacto con la Concejal María del Huerto Casañas para interiorizarse y plantea la posibilidad de realizar un hermanamiento entre los dos municipios a través del evento. Concejal Casañas: la idea es replicar en su municipio “Alcalde por un Día”, ya les dimos pautas y se nos ocurrió lo del hermanamiento. Alcalde agrega que el Municipio tiene un premio de FLACMA (Federación de Municipios de Latinoamérica), se presentaron tres propuestas (Despegado, Centro de Atención Infantil de Verano y Alcalde por un Día), la propuesta que ganó el premio fue “Alcalde por un Día”. Moción: Seguir adelante con las gestiones para realizarlo.

Nota de la Arquitecta Gabriela Azuaga de la Comisión de Medio Ambiente, solicitan apoyo institucional para presentación al llamado al Fondo Regional Cultura del MEC, solicita declarar la exposición que van a presentar de un artista catalán en Lussich. **Moción:** Declarar de interés la

actividad y pase al Municipio de Maldonado al Intendente y a la Junta Departamental. Se procede a votar, se aprueba- **3 por la afirmativa, una abstención Concejal Arango**-aprobado por mayoría.

Seguimos trabajando junto a la Corporación Gastronómica en los cursos de gastronomía para los chicos del Centro de Rehabilitación "El Jaguel", en esta ocasión participaron los cheff de Bodega Garzón. Están trabajando muy rápido y con mucho entusiasmo, les pidieron trabajo.

Las cuadrillas del municipio y de la lantendencia Departamental están realizando trabajos de mantenimiento y limpieza en toda la jurisdicción.

Junto al Director de Electromecánica Carlos Ximénez y vecinos estuvimos recorriendo el barrio El Golf, hay pedidos de nuevas luminarias, se van a colocar a partir de setiembre. Los vecinos van a comprar las columnas y Electromecánica las coloca. Es un pasaje de 2, 3 cuadras aproximadamente. Hay varios puntos en los que falta iluminación porque hay que cambiar el cableado subterráneo. Continuando con el ciclo de videos "Nuestra historia, nuestra gente" presentamos el testimonio de la familia Rinaldi Albornoz. Destacar el zoom de cierre "Tierra de Adoquines" estuvo muy bien la intervención de Carlos Calache, Pascual Gattas, Alfredo Tassano y Liliana Bernardez de Antía. Destacar la mirada de Calache hacia la comunidad italiana. Agradecerles a todos los concejales, fue un cierre muy alto de las actividades del mes de julio. Agradecer la invitación el fin de semana al curso de habilidad conductiva y concurso de elegancia en Beverly Hills.

Junto a la Dirección de Obras de la IDM, se está colocando nueva carpeta asfáltica en el barrio Cantegril y Marconi de Punta del Este.

Tuvimos una reunión con el Director de Vivienda Alejandro Lussich en la cual estuvieron presentes las concejales María del Huerto y Lorena Cano y la Concejal Ma Sara Baroffio. Nos habló de como va el realojo del Barrio Kennedy; se va a realojar por manzanas y se piensa culminar para 2024.

Concejal Casañas agrega en el Centro Comunal lo vamos a poder tener para actividades puntuales coordinando la fecha. Alcalde agrega que el Centro va a ser como una oficina descentralizada de la IDM. Con respecto al Día del Niño en el Kennedy se había propuesto realizarlo el día 7 de agosto pero el equipo de Pablo Centurión venía trabajando para realizarlo el día 15 de agosto, como la Corporación Gastronómica va a hacer una torta, para aunar esfuerzos decidimos sumarnos y no hacer dos eventos con diferencia de una semana. De golosinas Fini van a preparar unas bolsitas de obsequio. Concejal Casañas agrega que con otras organizaciones que ella integra también van a llevar donaciones de libros y juegos para que los niños.

Alcalde informa de una intervención conjunta con el Comisario de Punta del Este y los vecinos en la Pda 15, en una casa que había sido tomada. Los vecinos limpian y ahora vamos a intervenir con Jurídica, ver si tienen deuda y tiliarla. Agradecieron la presencia del Municipio. También en el edificio sin terminar de Roosvelt y San Remo pegado a las canchas de tennis hay 10 familias, hubo un incendio en el que intervino Bomberos, ya está enterada la Dra. Graciuso y Planeamiento y se va a actuar.

Otro tema, hicimos un relevamiento fotográfico en el monumento de Artigas en la Plaza Artigas y vamos a generar un expediente porque está marcado por todos lados e inclinado. Moción: Pase a Dirección General de Cultura con las fotos para realizar inspección y se encarguen de la restauración.

Siendo la hora 11:10 se recibe a autoridades de la nueva Directiva de la Liga de Punta del Este Fomento y Turismo Pte. Sr. Santiago Osácar y Dr. Javier San Martín. Alcalde les da la bienvenida y destaca la intención de trabajar juntos con todas las instituciones; con la Liga, la Corporación el Centro de Hoteles. Que en lo que podamos trabajar juntos lo hagamos, en los diferentes eventos que se organicen sumarnos ya sea de una parte o la otra.

Concejal Julio Pérez yo participo de las reuniones de Coordinadora con las autoridades de las fuerzas vivas, que se realizan en la Liga y siempre hay un ida y vuelta. Santiago Osácar: propone realizar reuniones de coordinación cuando se confecciona la agenda. Comenta de actividades que ya está programadas como el Seminario "Nuestros Océanos" que la van a dar docentes del Cure en noviembre, ya les pedimos que nos acompañen apoyandolo, se va a tratar el tema de los residuos plásticos, va a participar Plasticoint, va a participar una marca que hace materas y carteras con material reciclado, Antiguos Veraneantes esperemos que se pueda hacer. Hay otro proyecto para realizar con alumnos de secundaria un concurso para crear un robot que recolecte residuos y colillas. Alcalde comenta sobre la actividad llevada a cabo por la Concejal Sandra Cabrera de los ceniceros para juntar colillas y la Comisión actual de Medio Ambiente va a seguir trabajando. Hay cosas que se vienen haciendo y se van a seguir haciendo, tenemos que coordinar las acciones para no dilapidar recursos. Dr. San Martín menciona el tema del Puerto de Punta del Este. Alcalde informa que va a haber un llamado a ideas, el gobierno municipal alineado con los Ministerios involucrados. Se va a ver si hay interés, porque se trata de una inversión muy importante y luego con los diferentes proyectos que la propiedad intelectual pasa a ser propiedad de la IDM se evaluará que cosas se pueden hacer. Concejal Casañas expresa que es un placer recibirlos y estar en la misma línea para las actividades. Se acuerda coordinar reuniones de coordinación.

Siendo la hora 11:40 se retiran las autoridades de la Liga y prosigue la sesión.
Evento del Día del Niño en la Pastora. **Moción:** Solicitar a Dirección de Tránsito el corte de la calle y conseguir papeleras y coordinar la limpieza posterior al evento. Se procede a votar, se aprueba- 4 por la afirmativa- unanimidad. Informa el Alcalde que la pasarela sigue cerrada. Los inspectores están abocados a relevar podas y escombros. Carta de agradecimiento del Museo de Autos Clásicos, estuvo muy bien el evento. Tuvimos una reunión con la Inspección Departamental de Escuelas, nos indicaron los pasos a seguir para el padrino de la Escuela 112 y luego para el nombre, hay que avisar de cada intervención del Municipio en las Escuelas, ya se envió un Oficio.

PLANTEAMIENTOS DE CONCEJALES:

Concejal Ma Casañas informa sobre charla por zoom sobre el suicidio participaron la asociación Resistiré y Zonta.

Concejal Julio Pérez informa que participó de la reunión de la Coordinadora, vienen autos nuevos para la Seccional10a, viene el Sr. Ministro del Interior el día viernes. Por otro lado en B° kennedy reclaman que vuelva a pasar la línea de Codesa que se sacó por vandalismo y por la pandemia. Alcalde expresa que se realizará la gestión.

Concejal María Sara Baroffio hace referencia a la compra del libro "Historias de vida" de Marcos Salaberry. **Moción:** Notificar al gestionante de que no hay disponibilidad presupuestal por el momento para adquirir los ejemplares ofrecidos. Se procede a votar, se aprueba- 4 por la afirmativa- unanimidad.

Concejal Rodrigo Arango: informa con respecto al Proyecto de Fondos Concursables de MIEM, seguimos con la gestión de los autos eléctricos, tuvimos una reunión con la empresa importadora. Se pasó una primera instancia y está todo encaminado para lograrlo.

Siendo la hora 12:03 y no habiendo más temas que tratar, se levanta la sesión de este Concejo, labrándose la presente, que se firma para constancia en el lugar y fecha indicados al inicio.



Ofelia Baez
Secretaria Administrativa
Secretaria de Actas gcf



Javier Carballal
Alcalde